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новости, события, факты

Прогноз синоптиков

• Уборка зерновых на поле ООО «Согласие». Сегодня у предприятия в наличии современная 
уборочная техника, благодаря которой полеводы хозяйства в числе первых в округе завершили 

обмолот зерновых.

подписка-2018

поздравляем!

8 октября – день работника сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Агропромышленный комплекс – важная точка ро-

ста тюменской экономики. Здесь стартуют и реали-
зуются крупные и небольшие инвестпроекты, прово-
дится модернизация действующих сельхозпредпри-
ятий. Труженики сельского хозяйства и перерабаты-
вающей промышленности успешно решают главную 
задачу – обеспечивают продовольственную безопас-
ность тюменцев. 

Ваши опыт, знания, трудолюбие и упорство, вне-
дрение и использование новых технологий дают ре-
альную отдачу. Регион демонстрирует хорошие по-
казатели во всех ведущих отраслях сельского хозяй-
ства. Развивается мясное животноводство, строятся 
современные молочные комплексы и роботизирован-

ные фермы, обновляются перерабатывающие пред-
приятия. Большой рывок сделал рыбохозяйственный 
комплекс. Благодаря труду земледельцев среди субъ-
ектов Уральского федерального округа Тюменская об-
ласть занимает лидирующие позиции по многим на-
правлениям АПК.

Ваша работа заслуживает глубокого уважения, огром-
ной благодарности и почёта. Особые слова признания 
ветеранам отрасли за вклад в развитие сельского хо-
зяйства Тюменской области, самоотверженный труд и 
верность выбранному делу. Желаю всем аграриям здо-
ровья, новых достижений, уверенности в завтрашнем 
дне. Счастья и благополучия вам и вашим близким!

Владимир ЯКУШЕВ, 
губернатор области 

УВАжАЕмыЕ рАбОтнИКИ СЕльСКОгО хОЗЯйСтВА 
И пЕрЕрАбАтыВАющЕй прОмыШлЕннОСтИ тюмЕнСКОй ОблАСтИ!

Поздравляю вас с Днём работника сельского хозяй-
ства и перерабатывающей промышленности!

Не каждый человек способен работать в сельхоз-
производстве, ведь этот труд специфичен и невозмо-
жен без любви к сельской жизни, к земле.

Высокий профессионализм работников сельского хо-
зяйства округа, их самоотдача и преданность избран-
ному делу заслуживают уважения и признания. Низкий 
поклон всем работникам агропрома и перерабатываю-
щей промышленности округа и особенно ветеранам, пе-
редовикам производства за самоотверженный и добро-
совестный труд.

Своим рачительным хозяйским отношением к зем-
ле, высоким мастерством на полях и в животновод-
ческих комплексах вы укрепляете и приумножаете 
финансовую базу округа. Спасибо вам за ваше тру-
долюбие, добросовестность и верность выбранной 
профессии.

Желаю всем, кто трудится в агропромышленном ком-
плексе, дальнейших производственных успехов! Пусть 
ваш нелёгкий труд окупится новыми достижениями и 
признанием благодарных земляков. 

А.н. АнОхИн, 
глава городского округа

УВАжАЕмыЕ трУжЕнИКИ СЕлА, рАбОтнИКИ АгрОпрОмыШлЕннОгО КОмплЕКСА, 
ВЕтЕрАны ОтрАСлИ!

От имени депутатов думы городского округа поздрав-
ляю вас с профессиональным праздником! Ваш высо-
кий профессионализм, хозяйское отношение к земле, 
самоотдача и преданность избранному делу заслужи-
вают уважения и признания. От развития аграрного сек-
тора напрямую зависит не только экономическое, но и 

социальное благополучие городского округа.
Примите пожелания крепкого здоровья, достатка и 

успехов во всех начинаниях, хороших перемен в жиз-
ни и уверенности в завтрашнем дне! 

николай плОСКОВ, 
председатель думы городского округа

УВАжАЕмыЕ рАбОтнИКИ И ВЕтЕрАны СЕльСКОгО хОЗЯйСтВА 
И пЕрЕрАбАтыВАющЕй прОмыШлЕннОСтИ!

Аграрии округа с задачей 
справились на «отлично»

Полеводы городского округа нынче вырас-
тили урожай, достойный восхищения! При 
средней урожайности 38 центнеров в хра-
нилища засыпано 202,5 тысячи тонн зерна. 

Двухсоттысячный рубеж по намолоту зерна мы 
преодолевали только в 2011 году. Почти половину 
этого объёма нынче намолотили самые крупные 
предприятия округа ООО «Возрождение» и «Со-
гласие» – 47,8 и 41,5 тысячи тонн соответственно.

 Наивысшую урожайность получили аграрии ЗАО 
«Падунское» и «Лесной», собравшие по 54 и 50 цент-
неров зерна с гектара. Сегодня жатва зерновых за-
вершена на 98% площадей. Погода затормозила об-
молот на полях ООО «Мичуринская свиноводческая 
компания», где убрано пока только 87% посевов.

Успешно поработали и кормозаготовители. К 
местам зимовки скота подвезено 6,5 тысячи тонн 
сена (106% плана), в траншеях законсервировано 
73,7 тысячи тонн сенажа (110%) и 40 тысяч тонн 
кукурузного силоса (76%). Закладка последнего 
продолжается.

Справились со своей задачей картофелеводы. 
На зимнее хранение они заложили 45 тысяч тонн 
«второго хлеба». Овощеводы завезли в хранили-
ща 480 тонн капусты, более тысячи тонн свёклы 
и почти тысячу тонн моркови. Уборка борщового 
набора ещё не завершена. В общей сложности 
полеводам городского округа предстоит собрать 
свёклу и морковь ещё на 49 гектарах.

борис СОКОлОВ
Фото автора

Причина успеха – в увеличив-
шейся продуктивности животных. 
За год она выросла в среднем на 
2,5 килограмма. Но есть и свои ли-
деры. Так, в ООО «Першино» ко-
ровы прибавили сразу на 6,5 кило-
грамма, в ООО «Боровинское» – 
на пять, в ООО «Сосновка» – на 
четыре килограмма. В итоге эти 

хозяйства увеличили среднесу-
точные показатели округа более 
чем на девять тонн молока. У жи-
вотноводов остальных хозяйств 
нет такого  стремительного роста 
продуктивности, но их успех уже в 
том, что они удерживают достигну-
тые результаты на одном уровне. 

борис СОКОлОВ 

Специалисты ООО «Сибгид-
рострой» заканчивают уклад-
ку бетона вокруг водопропуск-
ных труб, обустраивают верх-
нюю часть плотины, отсыпают 
щебнем откос гидротехническо-
го сооружения со стороны буду-
щего рукотворного водоёма и за-
канчивают монтаж противопо-
жарного пирса.

Как пояснил Александр Забо-

ев, председатель комитета по де-
лам ГО и ликвидации ЧС адми-
нистрации округа, по точно та-
кому же сценарию этой осенью 
будет восстановлена плотина 
на реке Карпуниха в селе Биги-
ла. Работники «Сибгидростроя» 
уже приступили к формированию 
из глины и суглинка будущего те-
ла плотины.

Александр пОнОмАрёВ

молоком прирастаем!
Животноводы округа 5 октября надоили от подопечных бо-
лее 107 тонн молока, что на 15 тонн больше, чем годом ранее.

Два пруда восстановят
Работы по ремонту плотины в селе Тумашово вышли на фи-
нишную прямую.

Но прежде победители окруж-
ных соревнований по  шахматам 
встретятся в Заводоуковске с ди-
ректором областного шахматно-
го центра им. А. Карпова Евгени-
ем Прокопчуком и вместе со сво-
ими наставниками Натальей Ка-
занцевой и Евгением Голых ра-
зыграют несколько партий, а по-
сле проанализируют игру. 

Как отметили в комитете об-
разования округа, благодаря от-
крывшимся несколько лет назад 
в образовательных учреждениях 
шахматным кружкам и введению 
в школьное расписание шахмат-
ных уроков, всё больше ребят се-
годня проявляют интерес к «игре 
разума».   

Ольга мЯСнИКОВА

белые начинают 
и выигрывают?

Ребята из второй городской и Старозаимской школ побо-
рются в октябре за главный приз на областном шахматном 
турнире в Тюмени. 

Сельские культработники про-
вели мастер-классы по выжига-
нию, росписи по дереву, бисеро-
плетению, созданию композиции 
из бумаги в технике квиллинг, ши-
тью без иголки и единого узелка 
кукол-оберегов, технике плете-
ния объёмных салфеток. Попу-
лярностью пользовалась джуто-
вая филигрань, которой обучала 
специалист Старозаимского ДК 
Лариса Щербакова. 

На выставке посетители позна-
комились и с работами мастеров-
умельцев округа. Глаза разбега-
лись от ярких уникальных поде-
лок из дерева, бисера, ткани, бу-
син, атласных лент. Также для 
гостей ярмарки был организо-
ван концерт художественной са-
модеятельности и познаватель-
ная программа о ремёслах зем-
ли Заводоуковской. 

 Алексей СЕВОСтьЯнОВ

ремеслу везде почёт
Азам разнообразного рукоделия можно было научиться го-
стям творческой ярмарки «От ремесла к искусству», про-
шедшей в Сосновском Доме культуры. 



«Заводоуковские вести» 7/10/20172

новости россии

блиц-опрос

среда обитания

• Заведующая столовой свинокомплекса «Олимп» 
татьяна лебедева (на снимке) с помощницей татьяной морозовой 

ежедневно обслуживают до 40 человек. Сегодня первым 
посетителем стал слесарь предприятия Денис холопов. 

агропром

павел Обмёткин, пенсионер, 
д. покровка:

– Как может жить деревня, если 
нет надёжной дороги? У нас вся 
инфраструктура в соседнем Ше-
стаково, и в распутицу уже не по-
падёшь в тот же магазин за про-
дуктами или на приём к фельд-
шеру. Очень беспокоит сухой бу-
рьян вокруг брошенных усадеб, 
чуть что – может случиться не-
поправимая беда. Боимся даже 
думать об этом! И газификацией 
мы обойдены. В администрации 
округа сказали: в плане мы есть, 
но средств нет, ждите.

николай лебедев, социаль-
ный работник, п. щучье: 

–  Самое главное – работы нет 
в посёлке! Народ ищет её на сто-
роне. Автобус к нам ходит два 
раза в неделю – по вторникам 
и субботам. Думаю, «безлошад-
ным» не очень удобно добирать-
ся до города. И клуба у нас нет. 
Негде молодёжи собраться.

надежда Ивановна, пенсионер-
ка,  д.  Дронова:

– Не знаю, как в других сёлах, 
а в нашем выручает во многом 
надёжный работодатель – кре-
стьянское хозяйство «Дружба». 
Многие мои односельчане за-
рабатывают на хлеб насущный 
именно в этом хозяйстве. Ну а 
пожилые люди получают пенсию. 
Безусловно, личное подсобное 
хозяйство – надёжное подспо-
рье семейному бюджету. Сель-
ские жители полностью обеспе-
чивают себя овощами, молоком 
и мясом.

Валентина бабенкова, пен-
сионерка, с. Колесниково:

– В нашем селе стандартный на-
бор специальностей, как и в боль-
шинстве сёл округа: педагоги, ме-
дики, специалисты администра-
ции, Дома культуры. Мужчины вос-
требованы на пилораме, работают 
в «Возрождении», многие ездят на 
работу в Тюмень, Ялуторовск и За-

водоуковск. Очень много моих зем-
ляков разводят на своих подво-
рьях коров, овец и коз, куриц, гу-
сей и уток, держат кроликов. Кор-
ма кто-то готовит сам, а мы с му-
жем сено для коз и кроликов поку-
паем у частника. Курицам и кроли-
кам комбикорм приобретаем в «Би-
коре». Мясо в магазине не покупа-
ем, а из выращенного варим тушён-
ку, которую с удовольствием едят 
дети и внуки, живущие на Севере.

Василий беляев, пенсионер, 
д. Комарова:

– Живу помаленьку… Пенсию 
получаю, и то хорошо. Мне уже 
90 лет, так что по деревне я поч-
ти не хожу, смотрю только за сво-
им небольшим хозяйством – по-
росятами да курицами. Сын ча-
сто бывает, привозит продукты 
из города.

любовь Даньшина, служа-
щая, п. Урожайный:

– Всё радует: урожай большой 
собрали – благо погода хорошая 

стояла, агрофирма на плаву дер-
жится – телятник новый строит, 
зарплату мы получаем регуляр-
но. И на всё времени хватает: и 
трудимся, и отдыхаем. Недавно 
день села отметили. Только моло-
дёжь у нас в посёлке скучает – из 
развлечений у них один Интернет.

тамара голик, пенсионерка, 
п. Центральный:

– Посёлок у нас хороший, чи-
стый и ухоженный. Везде поря-
док. Андрей Ваймер, директор 
ЗАО «Центральное», всегда по-
могает. Вот и на День пожилых лю-
дей нам по мешку муки выделил. 
У нас, пенсионеров, какие уже мо-
гут быть проблемы? А вот тем, кто 
помоложе, труднее: детсада нет и 
школы тоже, работы не найти. А 
молодёжи в посёлке много.

Ирина Султанова, служащая, 
п. речной:

– Всё хорошо у нас в посёлке, 
если не считать проблемы с рабо-
той. В агрофирме рабочих мест 

всё меньше становится: теперь 
один комбайнер на современ-
ной машине заменит пятерых на 
старых. Вот и приходится на за-
работки ездить – кому в Заводо-
уковск, кому в Тюмень, а кому и 
на Север, на вахту. 

надежда Чаленко, пенсио-
нерка, с. падун:

– Мы с мужем получаем пен-
сии, казалось бы, можно спокой-
но жить. Но в селе без подсоб-
ного хозяйства просто не пред-
ставляем своего существования. 
В огороде выращиваем всё, что 
только растёт в нашем суровом 
климате. На зиму готовим соле-
нья и варенья. А в сарае – дой-
ные козы, кролики, гуси, утки, ку-
ры. Непросто уже управляться с 
таким большим хозяйством, но 
ведь заботы того стоят: на сто-
ле всегда экологически чистые 
мясо, молоко, яйца, картошка и 
овощи. Да и к пенсии это серьёз-
ная прибавка. 

Как живёшь, село?

продажу антибиотиков в аптеках, как 
и применение их в сельском хозяйстве 
будут жёстко контролировать. 

Правительство утвердило федеральную 
стратегию по борьбе с привыканием микро-
бов к антибиотикам до 2030 года. Основным 
разработчиком документа стал Минздрав.

В частности, планируется ужесточить 
контроль за рецептурным отпуском анти-
биотиков в аптеках, оптимизировать на-
значения врачей, повысить осведомлён-
ность пациентов о тех лекарствах против 
бактерий, которые они покупают. Речь так-
же идёт и о снижении предельно допусти-
мых уровней антибиотиков в продуктах.

В свою очередь Роспотребнадзор в тече-
ние трёх лет разработает методики опреде-
ления остаточного явления антибиотиков в 
продуктах питания и обучит специалистов из 
стран Евразийского союза современным ме-
тодам их выявления в пищевой продукции. 

Частные детсады и ясли смогут по-
лучить господдержку, если будут пре-
доставлять бюджетные места тем де-
тям, которым их не хватило в муници-
пальных садиках.

Партия «Единая Россия» собрала пред-
ложения общественных организаций по ре-
шению проблемы нехватки мест в детса-
дах. И отправила их в Минэкономразвития. 

Деньги частным детским садам и яслям 
предлагают выделять на аренду помеще-
ний и заработную плату педагогам, а так-
же на компенсацию за предоставление 
мест по бюджетным тарифам.

Острую нехватку мест в садиках удалось 
снять. С 2010 года их строительство стало 
приоритетной задачей властей. Только за по-
следние три года по программе модерниза-
ции региональных систем дошкольного об-
разования построено свыше пяти тысяч но-
вых современных комфортных зданий до-
школьных учреждений. Тем не менее сегод-
ня в среднем на 100 мест в дошкольных уч-
реждениях приходится 106 детей. И, к сожа-
лению, очень непростая ситуация сложилась 
в стране с яслями. Многие регионы, пытаясь 
построить как можно больше садиков для де-
тей в возрасте от трёх до семи лет, забыли 
о самых маленьких. Ясли заменили группа-
ми кратковременного пребывания или игро-
вого развития. Однако такая форма устрой-
ства ребёнка интересна далеко не всем ма-
мам, которые хотят выйти на полноценную 
работу из декретного отпуска. 

12 октября пройдёт Всероссийский 
экономический диктант. 

Каждый, кто хочет повысить уровень сво-
их экономических знаний, а также узнать, 
способен ли он принимать экономически 
правильные решения, может поучаствовать 
в этой общероссийской ежегодной образо-
вательной акции. Для написания диктанта 
будут организованы очные площадки, а так-
же разработана online-версия. 

Максимальное количество баллов, ко-
торое можно получить, правильно отве-
тив на все вопросы, – 100. Участники дик-
танта, набравшие более 80 баллов, будут 
приглашены к участию в финале всерос-
сийского проекта «Фестиваль экономиче-
ской науки». Многие эксперты ожидают, 
что экономический диктант способен за-
воевать не меньшую популярность, чем 
Тотальный диктант по русскому языку или 
Всероссийский географический диктант.

по материалам «российской газеты» 

– И это не предел, – говорит 
директор предприятия Мартин 
Степанян. – Мы создаём совре-
менное производство с самыми 
передовыми технологиями, что-
бы получать не только максимум 
приплода на одну свиноматку, но 
и в конечном итоге снижать се-
бестоимость мяса. 

Большая часть свинокомплек-
са расположена у села Седин-
кино. Сейчас там достраиваем 
седьмой корпус, в котором раз-
местим четыре тысячи поросят. 
Планируем туда перевезти мо-
лодняк из Заводоуковска (с пя-
того отделения бывшего ОПХ). 
Строители немного не уклады-
ваются в график, поэтому пере-
селение поросят отодвигаем на 
декабрь. К Новому году на пя-
том отделении поросят не будет. 

– предприятие растёт, для 
его нормального функциони-
рования необходимы десят-
ки специалистов самых раз-
ных профессий. Как вы ре-
шаете кадровую проблему? 

– Размещаем рекламу, пригла-
шаем выпускников вузов, ищем 
опытных зоотехников, ветвра-
чей, инженеров по всей стране. 
И люди приезжают и остаются. 
Мы им даём жильё, достойную 
зарплату. Если специалист ездит 
на своей машине, оплачиваем 

бензин. У кого нет своего транс-
порта, подвозим на специально 
выделенном автобусе. На терри-
тории свинокомплекса в посёлке 
Мичуринском построили столо-
вую. Теперь работникам «Олим-
па» нет нужды спешить домой 
на обед, а можно обедать здесь, 
причём бесплатно. 

– Собственная столовая – 
это ещё и профилактическая 
мера, ведь чем меньше вы-
ходов работников за преде-
лы комплекса, тем больше 
уверенности в том, что не 
будет занесена какая-либо 
инфекция?

– Согласен. Мы и так защи-
щаем своё производство. На 
предприятии есть санитар-
ная зона, где все работники 
утром переодеваются, прохо-
дят через душ, надевают чи-
стую спецодежду и только по-
сле этого направляются к сво-
им подопечным. После рабо-
чей смены процедура повто-
ряется. Кто-то скажет, что это 
хлопотно. Возможно, но пред-
приятие живёт, развивается, 
и у меня есть полная уверен-
ность, что в ближайшем буду-
щем здесь мы создадим ещё 
десятки рабочих мест…

борис СОКОлОВ
Фото автора

Отопительный сезон 2017-2018 года 
в Заводоуковском городском округе 
традиционно начали вовремя.

Пробные пуски котельных стартовали 
ещё 11 сентября, 60 из 64 уже обеспечи-
вают теплом потребителей округа.

Пока не запущены котельные на произ-
водственных объектах, таких, как канали-
зационные и водоочистные сооружения. 
Но при температурном режиме, который 
сложился сегодня, данные объекты пока 
могут функционировать без тепла: ущер-
ба для технологического процесса очист-
ки воды и стоков не будет.

Как всегда первыми в городском округе 
начали отапливать объекты социальной 
сферы: школы, детские сады, медицин-
ские учреждения. А поскольку технологи-
ческие схемы теплосетей не позволяют от-
дельно подключать социальные объекты, 
поэтому тепло сразу же пошло и в кварти-
ры заводоуковцев. Отопительный сезон в 
учреждениях социальной сферы на сель-
ских территориях стартовал 11 сентября, 
в городе неделей позже – 18 сентября.

Как отметила Екатерина Десятова, 
председатель комитета по жилищно-
коммунальной политике администрации 
округа, определённые сучки и задоринки 
случаются до сих пор. Например, в неко-
торых домах и квартирах в системах те-
плоснабжения появляются воздушные 
пробки, которые нужно удалить, чтобы 
батареи стали горячими. Об узких местах 
теплоснабжения в многоквартирных до-
мах, как правило, знают и коммунальщи-
ки «Тепла Тюмени», и работники управ-
ляющих компаний. Они заблаговремен-
но начинают устранять проблемы само-
стоятельно.

В начале октября управление Ростех-
надзора по Тюменской области провело 
проверку теплоснабжающих предприятий 
округа и четвёртого ноября по её итогам 
выдаст паспорт готовности муниципаль-
ного образования к отопительному сезону. 
Заводоуковцы уверенно входят в зимний 
период, так как подготовка теплосетево-
го хозяйства в летние месяцы проведена 
в полном объёме и качественно.

Александр пОнОмАрёВ

Тепло пришло в дома

В гору идти всегда непросто
Производственная мощь свиноводческой компании «Олимп» 
(бывшего предприятия СК «Мичуринское») крепнет день 
ото дня. Так, если в 2014 году она произвела 4,7 тысячи 
тонн мяса, то в 2016-м – уже на 30% больше. 

На заседании совета по развитию 
предпринимательства заводоуков-
ские бизнесмены говорили о создании 
в округе собственной организации.

Присутствующий на встрече общерос-
сийской общественной организации мало-
го и среднего предпринимательства «Опо-
ра России» Эдуард Омаров поддержал де-
ловых людей городского округа. Он отме-
тил, что идей у новичков-бизнесменов хоть 
отбавляй. Однако не каждый из них сегод-
ня может написать бизнес-план, чтобы на-
чать или расширить своё дело. Научить мо-
лодых предпринимателей рассчитывать рен-
табельность своего предприятия и все воз-
можные риски должны старшие и опытные 
товарищи. Для этого и необходима консоли-
дация бизнес-сообщества. 

Заводоуковские  предприниматели вы-
брали лидера местного отделения обще-
ственной организации «Опора России». 
Им стал бизнесмен Николай Журавлёв.

Ольга мЯСнИКОВА     

бизнес-сообщество

Деловые люди, 
объединяйтесь!



улыбнитесь
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Субботний вечер

рецептик

говорим правильно цветоводу

полезные советы

домашние хитрости

спорт

• юные биатлонисты осваивают новые винтовки. мастер-класс проводит тренер 
высшей категории отличник физической культуры и спорта россии

Валерий Кирилихин.

Зелёный 
новосёл

На что обратить внима-
ние при выборе расте-
ния в магазине и как по-
мочь новичку поселиться 
в вашем доме надолго?

СО ЗнАнИЕм ДЕлА
Пересушенная земля, 

вялый вид растения, жёл-
тые пятна на листьях, а так-
же проросшие корни через 
отверстия в горшке – повод 
воздержаться от покупки. 
Шанс на то, что такое рас-
тение приживётся в вашем 
доме, минимален.

Ещё нюанс, о котором 
стоит помнить. Чтобы цве-
тущие растения привлека-
ли покупателей, их обраба-
тывают специальными рас-
творами. Поэтому, приоб-
ретая азалию, хризантему 
или розу, стоит учесть, что 
в домашних условиях рас-
тение так пышно цвести не 
будет, а когда отцветёт, мо-
жет и вовсе погибнуть.

КАрАнтИн
Зелёного новосёла раз-

местите подальше от дру-
гих растений и тщательно 
осмотрите на наличие бо-
лезней и вредителей, луч-
ше под лупой. Даже если 
цветок внешне здоров, две 
недели подержите его на 
карантине. Заметили что-
то подозрительное? Обра-
ботайте растение слабым 
раствором марганцовки 
или зелёным мылом (про-
даётся в цветочном мага-
зине). Лечение повторите 
четыре-пять раз с интерва-
лом в три-пять дней.

УВлАжнЯЕм ВОЗДУх
По сравнению с оранже-

реей, в которой взращи-
вался цветок, влажность 
в наших квартирах гораз-
до ниже. Резкая смена ус-
ловий вызывает у цветка 
сильный стресс: сохнут ли-
стья, опадают цветы. По-
этому возьмите за прави-
ло поначалу опрыскивать 
новосёла каждый день. 
Можно разместить рядом 
с растением ёмкость с во-
дой или прибор для увлаж-
нения воздуха.

нЕ тОрОпИмСЯ 
С пЕрЕСАДКОй

Немедленная пересад-
ка требуется в том случае, 
если горшок явно мал для 
цветка или грунт заплес-
невел. В остальных случа-
ях лучше подождать две-
три недели, пока цветок не 
привыкнет к новым услови-
ям жизни. 

Выбирая землю, предпо-
чтение отдайте грунту для 
конкретного вида растения. 
Универсальный субстрат 
подходит для абсолютно 
неприхотливых растений.

нА ЗАмЕтКУ
Перед тем как купить 

цветок, удостоверьтесь, 
что климат в вашей квар-
тире ему подходит. Иначе 
покупка будет напрасной.

Если вы приобретаете 
растение осенью или зимой, 
попросите продавца хорошо 
упаковать его в плотную бу-
магу, чтобы защитить от по-
вреждений и холода во вре-
мя транспортировки.

Запеканка с селёдкой
Что нужно: четыре-пять картофелин, луковицу, солё-

ную селёдку, растительное масло, чёрный молотый пе-
рец, три столовых ложки панировочных сухарей. Для со-
уса: стакан молока, три яйца, две столовых ложки муки.

Что делать: селёдку очистите, отделите филе, на-
режьте его кусочками. Очищенный картофель нарежьте 
кружочками, лук – полукольцами. Смешайте в однород-
ную массу яйца с молоком и мукой. Форму для запека-
ния смажьте маслом. Выложите в неё продукты слоями 
в такой последовательности: картофель, лук, рыба, лук, 
картофель. Всё залейте молочно-яичной смесью, сверху 
посыпьте сухарями. Запекайте в нагретой до 180 граду-
сов духовке 40 минут.

Салфетки для уборки
– С высоким содержанием хлопка или целлюлозы 

беспощадны к жиру, хорошо очищают стойкую грязь и 
не царапают деликатные поверхности. Салфетки много-
функциональны и подходят для влажной и сухой уборки 
поверхностей из разнообразных материалов (металла, 
пластика, дерева, эмали) на кухне, в ванной и туалете.

– Из микрофибры, бамбука и вискозы – идеально 
справляются с пылью. При уборке пыль с этих салфе-
ток не разлетается по комнате, что очень важно, если в 
доме есть аллергики.

– С антистатическим эффектом – предотвращают 
скапливание пыли на бытовой и оргтехнике.

– Из латекса – легко справятся со следами от еды 
на столах, отпечатками пальцев на стекле, пятнами на 
плитке и сантехнике. Они особенно удобны при мытье 
окон и зеркал, стеклянных перегородок, кухонных сто-
лов и разделочных поверхностей, фаянса и кафеля в 
ванной и туалете.

***
– Вам какой наркоз: дорогой или дешёвый?
– Самый дешёвый!
– Баю-баюшки-баю...

***
– Официант, не вижу курицы в курином бульоне! Она 

что, утонула?
– Ну почему сразу утонула? Помылась и всё!

Держать в ежовых рукавицах: обходиться строго и суро-
во, полностью подчинять себе, держать в жёстком повино-
вении. Одна из самых оригинальных версий – выражение  
связано с фамилией сталинского наркома внутренних дел 
Николая Ежова, которого считают одним из организаторов 
массовых репрессий. На 1937 год, когда Ежов возглавлял 
НКВД, пришёлся пик «большого террора», сам этот пери-
од называли «ежовщиной». Казалось бы, вот и ответ на во-
прос о том, что такое «держать в ежовых рукавицах». Но...

Не спешите. Вспомните «Капитанскую дочку» А.С. 
Пушкина: Петруша Гринёв передаёт письмо отца его 
старинному другу, генералу Андрею Карловичу Р., нем-
цу по происхождению. Тот читает письмо: «Теперь о де-
ле... К вам моего повесу»... гм... «держать в ежовых ру-
кавицах»... Что такое ешовы рукавиц? Это, должно быть, 
русска поговорк...».

Как видим, «в ежовых рукавицах» могли держать в Рос-
сии задолго до наркома Ежова. Словарь русской фра-
зеологии уточняет, что выражение известно с XIX века, 
но в составе пословицы встречалось еще в первой по-
ловине XVIII века: «Ежовыми рукавицами да за мягкое 
тело приниматься». Теперь понятно, что речь действи-
тельно шла о рукавицах – но каких? Может быть, каких-
то особых, игольчатых, какими бывают ежи?

Словари и на это дают ответ. «Ежовый» вовсе не означает 
«из ежа» или «похожий на ежа». Ежовый – такой, в котором 
(или которым) можно удержать ежа в руках. И опять нам по-
могут поговорки: «ёж – голыми руками не возьмешь», «го-
лыми руками ежа не ухватишь». Ежовые рукавицы (они же 
«голицы») – это рабочие кожаные рукавицы без подкладки 
и меха, которые надёжно защищали руки от повреждений 
при работе. Ловить ежей в них тоже было можно!

Но, похоже, применяли их не только для работы или 
ловли ежей, среди поговорок из собрания В. Даля есть и 
такая: «Ежовая голица учить мастерица». И этот смысл 
совсем уже близок к известному нам выражению «дер-
жать в ежовых рукавицах»...

марина КОрОлёВА
https://rg.ru/2017/09/14/marina-koroleva-otkuda-

poshlo-vyrazhenie-derzhat-v-ezhovyh-rukavicah.html

Из ежа или для ежа?

Арсенал заводоуковских биатло-
нистов пополнился тремя новень-
кими винтовками. Их вручили на-
шим спортсменам на торжествен-
ном открытии ХХI областной спар-
такиады школьников представите-
ли Тюменской федерации лыжных 
гонок и биатлона.

Думаю, что такой подарок наши юни-
оры заслужили: воспитанники тренеров 
Валерия Кирилихина и Евгения Возжен-
никова всегда в числе сильнейших на об-
ластных и даже всероссийских соревно-
ваниях. Вот и к третьему этапу кубка об-
ласти по летнему биатлону, в рамках ко-
торого проводилась спартакиада, наши 
спортсмены подошли лидерами в обще-
командном зачёте.

Подаренное оружие сразу же было 
опробовано в деле. Глава округа Алек-
сандр Анохин и председатель правления 
Тюменской областной федерации лыж-
ных гонок и биатлона Сергей Усольцев 
показали отличный результат, закрыв все 
мишени. Спортсмены главным достоин-
ством новых винтовок назвали их «все-
сезонность». Старые газобаллонные ра-
ботают только при плюсовой темпера-
туре, поэтому зимой все тренировки по 
стрельбе проходили в тире, что, согла-
ситесь, большой минус для биатлони-
стов. Из новых же ижевских МР-63-09 
стрелять можно даже при десятиградус-
ных морозах. 

Очень рада новому оружию призёр пер-
венства России Маргарита Болдырева: 

– С такой винтовкой работать сложнее, 
– отмечает девушка, – но если её осво-

ишь, тогда и с любыми другими спра-
вишься легко! 

Валерий Кирилихин надеется, что это 
только начало перевооружения его по-
допечных. В идеале каждый спортсмен 
должен иметь своё оружие, а в Заво-
доуковской спортшколе до этого было 
только четыре винтовки. Но как же тог-
да можно объяснить убедительные по-
беды наших ребят на соревнованиях 
разного уровня?

– За это мы должны быть благодарны 
энтузиазму наших юниоров и поддерж-
ке центра подготовки спортивного резер-
ва по лыжным гонкам и биатлону Луизы 
Носковой, – говорит Валерий Кирилихин. 
– Центр выделил в дополнение к наше-
му невеликому арсеналу ещё винтовки, 
в том числе и современные, МР-63. На-
до сказать, что Тюменская область за-
паздывает в переходе на новое оружие, 
а российские соревнования проводятся 
с ним уже четыре года. Всероссийская 
спартакиада школьников не исключе-
ние. В марте 2018-го юные заводоуков-
ские биатлонисты вновь будут участво-
вать в этих состязаниях и, надеюсь, сно-
ва не подведут.

Заводоуковские юниоры не ударили в 
грязь лицом и на ХХI спартакиаде школь-
ников. Из 12 разыгранных медалей наши 
парни и девушки завоевали 11! А ведь по-
меряться силами в спринте-кроссе и лы-
жероллерных гонках в «Сосновый бор» 
съехалась почти сотня молодых спор-
тсменов из семи городов и районов Тю-
менской области. 

Алексей СЕВОСтьЯнОВ
Фото автора

С новым оружием –
к новым победам!

Как спасти остатки продуктов
– Добавьте в банку, где майонез остал-

ся только на стенках, винный уксус и ва-
ши любимые специи, затем хорошо её 
встряхните – получится сливочная за-
правка для салата. Кстати, остатки май-
онеза можно добавить в тесто – они при-
дадут ему пышности – или использовать 
для смазывания курицы (мяса), картофе-
ля перед запеканием, чтобы получилась 
хрустящая корочка.

– Мясные продукты, остатки шашлыка, 

колбасу можно смолоть в мясорубке и 
использовать в качестве начинки для пи-
рожков, потушив с обжаренными луком и 
морковью, варёным рисом и измельчён-
ной зеленью.

– Остатки цукини, баклажанов, болгар-
ских перцев нарежьте на кусочки, разло-
жите тонким слоем на подносе или тарел-
ке. В сушёном виде овощи можно добав-
лять во многие блюда, особенно это бу-
дет актуально зимой.


